amiversaire c' 175° anniversaire c' 175° anniversaire c' 175° anniversaire c' 175° anniversaire c' 175° anniversaire

iversaire: 175° anniversaire: 175°

anniversaire: 175° anniversaire: 175° anniversaire



Le fondateur de Sainte-Julienne

Joseph-Édouard Beaupré est originaire de L'Assomption. Il est énergique, pauvre et décidé à développer de l'avenir pour lui et ses camarades. L'État du pays est lamentable : chômage, crise politique, alcoolisme, défaite de la rébellion de 1837. Alors, il remonte la rivière St-Esprit, navigable à cette époque, et fonde une colonie entre Rawdon et St-Esprit basée sur l'exploitation des cascades d'eau. Il y aura huit moulins.

À l'époque, il n'y a pas encore d'église, les gens se réunissaient dans une maison située sur le Rang St-Joseph qui appartenait à un dénommé M. Morin. Le régime municipal n'existe pas encore, ni la monnaie. À Joliette, à la même époque, M. Joliette imprime sa propre monnaie! Joseph-Édouard obtiendra le titre de Seigneur pour administrer légalement le nouveau territoire. Comme il a besoin de main-d'œuvre, il recrute au port de Montréal de jeunes orphelins arrivés d'Irlande où sévit une famine qui emporte 1/4 de la population.

C'est en 1848 qu'il obtient le statut de paroisse, donné par l'Évêque de Montréal Ignace Bourget. Le conquérant anglais protestant avait accordé par le Traité de Paris (1763), aux « Canadiens » le droit de garder leur foi catholique et donc de s'organiser en communauté paroissiale. La première église sera construite en 1868.

M. Beaupré était un visionnaire et un homme à l'esprit moderne. Le cœur du village est en fait un nouveau développement domiciliaire au pied de l'église, avec une grande route droite, la rue Cartier, nommée ainsi en l'honneur de Sir Georges-Étienne Cartier, l'un des artisans du projet politique de la Confédération Canadienne. Les rues avoisinantes portent le nom de ses enfants (Oscar, Edouard, Albert).

Lui et son épouse Joséphine Delisle, morte jeune, sont inhumés sous le plancher de l'église. On ne peut y accéder à cause de l'incendie de 1915 et l'effondrement du bâtiment sur les sépultures. L'église actuelle date de 1917 et est classée par le Ministère de la Culture.

> M. André Chevalier Curé & coprésident d'honneur des festivités

Merci à nos ambassadeurs des festivités

Designations

Caisse de Montcalm et de la Ouareau PRÉSENTATEUR OFFICIEL DES FESTIVITÉS



















Merci à nos partenaires







Merci à nos présentateurs







Merci à nos supporteurs

Pharmacie Brunet | Entreprises Malisson Coopérative funéraire de Montcalm | Camping Belle-vie

Ensemble, 175^e fêtons notre anniversaire



Sainte : julienne





C'est avec un immense honneur que j'ai accepté la co-présidence des fêtes du 175^e anniversaire de fondation de Sainte-Julienne, et ce, en tant que maire de cette municipalité. C'est officiellement en 1855 que Sainte-Julienne sera active au plan municipal. Au fil des années, plusieurs maires se sont succédé à ce poste. Le premier fut Joseph Édouard Beaupré, le fondateur de Sainte-Julienne, et son règne dura 25 années. La détermination et l'esprit visionnaire de mes prédécesseurs ont assurément contribué à l'essor économique de notre municipalité. D'hier à aujourd'hui, le portrait démographique a beaucoup évolué. Sainte-Julienne compte maintenant une population de près de 12 000 habitants et représente la 2^e plus grande municipalité au sein de la MRC de Montcalm. Située entre plaines et montagnes, Sainte-Julienne est composée de plusieurs domaines résidentiels où y réside un nombre important de jeunes familles qui ont choisi de s'installer en terre juliennoise pour sa tranquillité, son cachet champêtre et sa belle nature.

La célébration du 175^e anniversaire me fait réaliser à quel point Sainte-Julienne a évolué et changé au fil des années. Au cours de l'année 2023, plusieurs activités vous seront proposées afin de souligner cet anniversaire. Un comité organisateur composé d'élus, d'employés municipaux et de citoyens est heureux de vous présenter le programme des activités. D'ailleurs, je les remercie chaleureusement pour leur implication, leur dévouement et leur précieuse collaboration. Au cours de l'année, plusieurs activités seront greffées aux événements municipaux. J'invite la communauté à prendre part aux festivités et comme le présente si bien notre logo : « Ensemble, fêtons notre 175e anniversaire ».

Les doyens ou natifs de Sainte-Julienne seront nostalgiques en consultant le calendrier municipal 2024 qui sera composé de photos anciennes, tandis que les nouveaux arrivants pourront en apprendre davantage sur leur nouvelle terre d'accueil.

La fête du 175^e anniversaire se veut rassembleuse, et ce, dans un esprit de convivialité. Nous souhaitons nous plonger dans nos souvenirs d'autrefois pour toujours se rappeler d'où l'on vient. La soirée « Si Sainte-Julienne m'était conté » répondra à ce besoin.

En terminant, en mon nom et celui du conseil municipal, nous tenons à remercier nos partenaires, les organismes et les citoyens de Sainte-Julienne qui feront de ces festivités du 175^e un franc succès.

M. Jean-Pierre Charron Maire & coprésident d'honneur des festivités

unniversalire: 175° anniversaire: 175° anniversaire



11 JUIN (\$)

Souper du curé à 17 h à la salle communautaire Sainte-Julienne-En-Haut. Billets en vente au coût de 20 \$ à la sacristie de l'église. Réservation : 450 831-2321



17 JUIN*

Concert du Chœur Belles-Montagnes et M. Christian Dorion. Au rythme de l'eau et Les grandes chansons québécoises à l'église à 19 h, sous la direction de Mme Johanne Morel et accompagnée de Mme Elizabeth Szeremeta.



23 JUIN

Festivités de la fête nationale au parc Quatre-vents à compter de 17 h



24 JUIN

Messe à 11 h

Informations sur le 175^e anniveraire

sainte-julienne.com

19 AOÛT*

Quatuor Bozzini à l'église à 19 h. Spectacle de musique classique quatuorbozzini.ca/fr/quatuor



Une voix originale à la défense des musiques nouvelles, expérimentales et classiques, le Quatuor Bozzini est invité régulièrement en tournée au Canada, en Europe et aux États-Unis. Depuis 1999, leur approche ouverte, collaborative et dirigée par des artistes a permis la réalisation de nombreuses productions innovantes et très appréciées, y compris des projets interdisciplinaires avec la vidéo, le théâtre et la danse. Le Quatuor basé à Montréal est formé des violonistes Clemens Merkel et Alissa Cheung, et des sœurs d'origine juliennoise Stéphanie et Isabelle Bozzini à l'alto et au violoncelle.

26 AOÛT

Journée champêtre pour nos artistes et artisans de 10 h à 16 h 30 À l'église

> Exposition de photos anciennes; Dévoilement des armoiries à 19 h: Grande tablée de 17 h à 18 h 30; « Si Sainte-Julienne m'était contée » avec M. Gaston Pothel à 19 h 30*.

9 SEPTEMBRE

Fête de la famille au parc Quatre-vents de 10 h à 16 h : jeux gonflables, pique-nique en famille & lancement de la politique familiale municipale.

16 SEPTEMBRE

Fête des récoltes au parc Les Boisés du parc de 10 h à 14 h et inauguration de la forêt nourricière.

14 OCTOBRE (\$)

Parcours automobile à saveur historique de 15 h à 17 h (départ Pinard Ford)

À l'école du Havre-Jeunesse

Souper spaghetti préparé par les Chevaliers de Colomb à 18 h 30;

Spectacle Les Alcoolytes à 20 h (musique traditionnelle).

4 ET 5 NOVEMBRE

9e édition du Salon des Artisans parrainé par l'Aféas à l'école du Havre-Jeunesse de 10 h à 16 h.

5 NOVEMBRE | Messe des défunts à 11 h

9 DÉCEMBRE (\$)

Spectacle « Miracle de Noël » à l'église à 19 h. Chant de Noël et country. Cinq musiciens et neuf artistes : Dani Daraiche, Carole Ann King, Manon Bédard, Daniel Bertrand, Nicolas Dufresne, Anick Gagnon, Stéphane Charbonneau, Annie Duguay avec Yannick Gravel Band et Guy Gagner au violon. Billets: 40 \$. VIP: 90 \$ (places assignées et cocktail) Artiste invité : Steph Carse



24 DÉCEMBRE

Messe familiale à 17 h Messe de minuit avec crèche vivante

31 DÉCEMBRE | Messe du Jour de l'an à 11 h

2 FÉVRIER 2024 Disco patin au parc Quatre-vents

3 FÉVRIER 2024

Journée Neige et glace au parc Quatre-vents

3 FÉVRIER 2024 EN SOIRÉE (\$)

Clôture des festivités du 175^e avec le spectacle « L'air du temps, c'est dans nos cordes! » avec Philip Pinard McManiman et l'ensemble Adnées, composé de plusieurs musiciens à l'église à 19 h.



Une invitation à découvrir la flûte traversière à partir de ses multiples facettes. Une suite d'œuvres baroques, classiques et modernes permettra aux auditeurs de mettre en relation et de comparer les différents traitements de la flûte traversière par les compositeurs au fil des siècles. Si le programme permet la découverte de l'instrument, il saura également satisfaire les plus amateurs de celui-ci en leur proposant des arrangements avec orchestre à corde inédits d'œuvres du répertoire connu pour flûte traversière. philippinardmcmaniman.ca

\$: événement payant | * : contribution volontaire



Les armoiries illustrent l'histoire, la situation géographique, l'idéal et la mission d'une famille noble ou d'une collectivité. On y retrouve l'essence de ses activités religieuses, sociales, politiques et civiles. Offertes par le père Paul-André Mailhot S.M., les armoiries de Sainte-Julienne se traduisent ainsi

La croix érigée sur un terrain montagneux fait écho à la situation géographique et à l'appartenance de ses paroissiens à la religion catholique. Les trois autres images nous ramènent à l'origine des peuples fondateurs de la paroisse: la fleur de lys pour les Canadiens français, le trèfle pour les Irlandais et le bateau pour les Acadiens qui proviennent pour la majorité de la paroisse de Saint-Jacques-de-Montcalm, déportés en 1767.

Nous ramenant à des temps plus anciens, les armoiries sont généralement accompagnées d'une devise rédigée en latin. Per Fidem Ad Gloriam qui signifie Vers la gloire par la foi est la devise qui a été attribuée aux armoiries de la municipalité de Sainte-Julienne. Une fois décryptées, les couleurs livrent également un message. L'or signifie la foi, la confiance, la force et la richesse. L'argent, la blancheur, soit le désir de bien faire. Le bleu azur, la beauté et la loyauté. Et le vert, l'espérance.



Jean-Pierre Charron | Maire

Joël Ricard | Conseiller

Aryane Boyer | Conseillère

Carol Foley | Directrice générale adj. et greffière-trésorière adj.

Nathalie Lépine | Directrice des services culturels et récréatifs

Amélie Huneault | Chef des communications

André Chevalier | Curé de la paroisse

Yolande Morin | Citoyenne

Martine Brisson | Citoyenne

Gaston Pothel | Citoyen

Jean-Pierre Fortin | Citoyen et représentant de la Fabrique